
会 議 録 
 

会議名 平成 26年度第１回東浦町文化財保護審議会 

開催日時 
平成 26年６月 25日（水） 

午後１時 25分から午後２時 50分まで 

開催場所 東浦町郷土資料館 講座室 

出席者 

委員 
前埜尚子氏、河合美三男氏、伊藤岱二氏、石原弘幸氏、

高部淑子氏、鬼頭秀明氏 

事務局 
稲葉教育長、長坂教育部長、山本生涯学習課長、久米文

化財係長、楠生涯学習課主任 

欠席者 福岡猛志氏 

議題等 

１ 正副会長の選任について 

２ 平成25年度郷土資料館事業実績について 

３ 平成26年度郷土資料館事業計画について 

４ その他 

傍聴者の数 なし 

審議内容 

◆課長 

次第に従い、会議を進行する。教育長あいさつ。 

 

◆教育長あいさつ 

東浦町の文化財は、町の宝・町民の宝である。後世へ残していけるよ

う、文化財で気付いた点があれば、意見をいただきたい。 

 

◆事務局 

平成 26 年４月１日から平成 28 年３月 31 日までの２年の任期で文化

財保護審議会委員を委嘱させていただいたので、よろしくお願いした

い。今回、会長・副会長を新たに選任したいと思うので、委員より推薦

があれば推薦をお願いしたい。推薦がないようなので、事務局より石原

委員を会長として推薦する。 

 

◇委員 

異議なし。 

 

◆事務局 

出席委員の承認により、石原委員を会長に選任する。副会長の選任は

会長からの指名で決めることとする。 

 

◇会長 

河合委員を副会長に指名するが、よろしいか。 

 

◇委員 

異議なし。 



◆事務局 

出席委員の承認により、河合委員を副会長に選任する。会長にあいさ

つをお願いする。 

 

◇会長 

前回も委員皆さんの協力があって会長を務めることができたので、今

回も皆さんの協力をお願いしたい。 

町指定文化財である乾坤院の堅雄堂が傷んでおり、何とかできないか

という話を時々聞く。今後の対応を考えなければと思う。 

知多５市５町で活動している知多地方文化財保護委員会連絡協議会に

ついて、平成 28 年度に東浦町が会長の年となる。この時には研修会で

委員が研究発表を行うことになっているので、何の発表をするか考えて

いく必要がある。 

 

◇会長 

次第に従い議事を進める。次第の４「報告事項（１）平成 25 年度郷

土資料館事業実績について」を報告事項とし、事務局へ説明を求め、委

員の意見を募る。 

 

◇委員 

緒川城址用地購入とはどういう内容か。 

 

◆事務局 

道路用地の購入の案件が付近であり、測量を実施したところ、現在緒

川城址の用地となっている部分が民有地に出ていたことが判明し、本来

緒川城址の用地としてあるべき部分であったため土地を購入した。面積

は12.03㎡、購入金額は588,267円。 

 

◇会長 

次第に従い議事を進める。次第の４「報告事項 (２) 平成 26 年度郷

土資料館事業計画について」を報告事項とし、事務局へ説明を求め、委

員の意見を募る。 

 

◇委員 

計画に文化財説明板の修繕とあるが、今年の修繕箇所は決まっている

のか。 

 

◆事務局 

まだ決まっていないので、修繕した方がよい箇所があれば随時意見を

いただきたい。 

 

◆教育長 

現在、村木砦への案内板が県道名古屋碧南線沿いに建っているが、小

さいものであるため、町内へ引っ越してきた人や町外の人では分かりに

くく、 目立つものを設置できたらと思う。 



 

◇委員 

緒川城主三代の墓所への案内板も過去に追加修繕したものであるが、

まだ分かりにくいという意見を聞くので、検討してもらいたい。 

 

◆事務局 

現地を確認して、 工夫したい。 

 

◆教育長 

飛山池のオニバスや石浜西小学校のトウカイコモウセンゴケなど町内

にも貴重な植物が自生しているところがある。植物や自然も保護し、み

んなが足を運んでくれるような場所がほしいと思う。 

 

◇委員 

飛山池については今年、浅い場所をつくって苗を植える予定。 

 

◇委員長 

次に、次第の４の「報告事項（３）その他」に移ることとする。 

 

◆事務局 

緒川コミュニティセンター敷地内にある緒川郷蔵であるが、以前の審

議会で、知多半島ではほぼ残っていないので、貴重なものであると意見

をいただいており、道路拡幅に際しても町としては残していきたいと思

っている。道路部分について後退する場合、そのまま引いて移動させる

方法か、解体しながら調査して再建築する方法かどちらがよいのか。合

わせて、その後の活用方法等について、意見をうかがいたい。 

 

◇委員 

見学会を開催したり、学校の授業に取り入れてもらって、活用するの

はどうか。 

 

◇委員  

これだけ大きい郷蔵は周辺地域をみても少なく貴重だと思われる。国

の登録文化財にして価値を上げ、 残していくという方法もある。 

  

◆事務局  

移動する前に登録した方がよいのか、移動後に登録した方がよいのか 

調べて検討したい。 

 

◇会長  

次第の５の「連絡事項（１）今後の主な行事予定」に移ることとす

る。 

  

◆事務局  

平成 26年度の会議・研修会等の行事予定を説明する。 



  

◇会長  

他に意見がないようなので、 本日の会議日程をすべて終了した旨を

告げ閉会とする。 

 

備考 なし 

 


